

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

San José, 16 de Setiembre de 1902

PUNTARENAS

Y TIVIVES

V

Ferrocarril á uno y otro puerto; costo aproximado del uno y del otro.

Para establecer bien los cálculos y comparaciones, voy á tomar, como punto de partida, el lugar donde el Ferrocarril á Tivives, según proyecto del Ingeniero don Alberto González R., del mes de octubre de 1896, cruza el río Jesús María.

Del punto de partida indicado, á Tivives, hay como 5½ kilómetros y de allí á la Barranca como 13, incluyendo curvas. Queda, pues, en contra de Puntarenas, un trayecto de línea como de 7½ k. Paso á calcular solamente este aumento de lí-

Por costo de 7½ k. de ferrocarril á la Barranca.....	¢ 428,548-21
Diferencia de cambio (15 p. ciento)	64,282-23
Costo de los 7½ k. al 115 p. ciento	¢ 364,265-98
Auxilio para la cañería.....	15,000-00
Relleno del estero y malecón.....	300,000-00
Canalización de la barra y limpia del estero.....	135,000-00
Aumento del 50 p.ciento sobre las últimas tres partidas.....	225,000-00
Total de gastos.....	1,039,265 98

Resulta, pues, que los 5½ k. de ferrocarril que hay de Jesús María á Tivives, ni los incluí en cuenta, pues desde luego se hacía esa deducción de los 13 k. que hay de Jesús María á la Barranca.

El total de gastos ya indicado sería el ocasionado con llevar el ferrocarril hasta la Barranca, y en el saneamiento y arreglo de Puntarenas, todos los gastos calculados en su máximo.

VI

Costo probable en todo caso para un puerto en Tivives.

Como en Tivives lo que se piensa hacer es un puerto artificial, pues un puerto natural tiene tres espacios, que son: el puerto, propiamente dicho; la rada y las dársenas, y nada de esto se encuentra en él, resulta que todo hay que hacerlo; y para mayor claridad, me permitiré definir cada uno de los espacios dichos.

nea, que sería, por tanto, el mayor costo del Ferrocarril á Puntarenas sobre el de Tivives.

En la página 36 de la Memoria de Fomento del año de 1897, don Alberto González Ramírez calcula el costo total del ferrocarril en una extensión de 90 k. (plano del 26 de octubre de 1896) en ¢ 5,022,579 con un cambio de 130 por ciento, de donde se deduce, que el kilómetro costaría ¢ 55,806-43. En consecuencia, los 7½ k. costarían ¢ 428,548-21. Pero como en esta suma se ha calculado el cambio al 130 por ciento y hoy está con 15 por ciento menos, nos da una diferencia de ¢ 64,282-23 que debemos rebajar al costo de los 7½ k., quedando, por tanto, esa suma, reducida á ¢ 364,265 98, valor de los trabajos que se hagan de Jesús María á la Barranca, deducidos ya los 5½ k. que de ese punto hay á Tivives.

Quiero conceder más á Tivives; quiero creer que los gastos calculados para Puntarenas, con que debe contribuir la Nación, son muy bajos y entonces les aumento un 50 por ciento, ó sean ¢ 225,000. La cuenta del debe de Puntarenas tendría las siguientes partidas:

El puerto es un lugar más al abrigo que la rada y que siempre está expuesto á las mareas. En ese punto están las embarcaciones que, estando listas, esperan el momento de atracar al muelle que está en ese lugar.

La rada es un abrigo, ya sea natural ó artificial, que esté abierto hacia el mar; que las embarcaciones puedan anclar con facilidad y también alistarse para salir.

Sabido es que la dársena es un lugar que está en completo abrigo y algunas veces sustraído á la acción de las mareas por medio de esclusas. Su objeto es el resguardo de las embarcaciones, ó la reparación ó construcción de ellas. Las dársenas se comunican con el puerto, en general, por medio de remolcadores especiales.

Con la explicación anterior, claro se ve que Tivives no es puerto, así es que todo en él

será obra del hombre y del dinero.

Vamos á comenzar por el valor que se debe invertir en los trabajos de puerto; y para ello, haciendo nuevos favores á Tivives, tomo de la Memoria de Fomento de 1897, el presupuesto que para este trabajo da el Ingeniero don Andrés Navarrete, el cual asciende á ¢ 901,684-00 que cargo como primera partida al debe de Tivives.

Paso ahora á la construcción del muelle, que ha de partir del taja-mar proyectado, y me encuentro, en la página 41 de la Memoria citada, con el cálculo que sobre él mismo, ha hecho el Ingeniero don Alberto González Ramírez, cuya suma alcanza á ¢ 1,482 069-60; pongo, pues, en consecuencia, esta nueva partida en la cuenta que le corresponde, y luego paso á otro punto.

Como Tivives es muy mal sano, cosa no negada por sus más fervientes defensores ó partidarios, precisa sanearlo quitando los pantanos que hay á la orilla del río Jesús María y del estero de Tivives y «que la ciencia y el dinero deben modificar». ¿Cuánto se puede calcular para este trabajo y para que él lleve, no seguridad, solamente probabilidad de buen éxito? El caso es bien difícil, pero á pesar de eso voy á darle un valor ínfimo, estimando esos trabajos en ¢ 150,000-00, con que talvez no se hacen, y cargo esa partida á la cuenta de saneamiento de Tivives.

En bodegas y aduana, no se gastan menos de ¢ 50,000, y en un faro regular ¢ 5,000— Pero hay algo más que no nos es posible valorar, las vidas de los pobres hijos de Costa Rica que en esos trabajos tendrían que concluirse y la pérdida de la salud de aquellos que milagrosamente escapan.

Ya se ha descrito el estado actual de Tivives, y por él se verá, que no presta facilidades ni acaso posibilidad, ahora ni después de realizados los proyectos, para el anclaje; y que allí, aun expuestas á los choques contra muelle y malecón, sólo pueden estar aquellas naves que se encuentran atracadas.—¿Qué harán las que lleguen después de estar ocupado el muelle?; ¿qué harán las naves que debían ocupar la rada?; y qué camino tomarán las que debieran ocupar la dársena...? Pues tendrían que ir, en un par de horas, á refugiarse en el viejo puerto de Puntarenas, torpemente abandonado,

por caprichos incomprensibles, para quien no supiese la apropiación de ciertos baldíos de los alrededores.

El Capitán.

Cartago, Stbre. 12—1902.

SECCION AJENA

DE LIMON

Poco ó nada se escribe acerca de nuestro movimiento local, y bastante puede decirse.

El señor Ministro de Hacienda, Licdo. González Víquez, nos visitó en la presente semana, y según se dice, dictó medidas muy oportunas, y apuntó en su cartera muchas cosas que de seguro darán resultado benéfico para este Puerto: el señor Ministro estuvo muy atendido y suponemos que se fué satisfecho de los limonenses, á excepción de cierto «moscón» que se le pegó como garrapata y que no lo dejaba ni á sol ni á sombra; y cosa extraña: ese tipo fué y es el que habla más del actual Gobierno, de quien ha sido y es acérrimo enemigo; pero por desgracia de tan poca significación que no hace sombra, ni da calor, ni frío.

El señor don Felipe Alvarado obsequió con un baile al señor Ministro y don John Keith con un banquete y paseos á Banano y Zent. Mucho bueno esperamos del viaje del señor Ministro.

—El pueblo limonense espera de su gobierno local, la decisión pronta acerca del arriendo de Mercado; entendemos que ese contrato, y lo afirmamos, no está autorizado por el Poder Ejecutivo y que el actual Municipio se ha negado á darle su pase y en ello ha hecho muy bien, pues de los bienes que pertenecen á los Municipios ó Hacienda pública, no puede disponerse si no es con arreglo á la ley, esto es, sacándolos á remate por medio de licitación; ya es tiempo que los señores Municipales pongan á un lado las contemplaciones, y se inspiren en el bien público, quitando el Mercado de la tutela del señor Beeche.

—La Tesorería Municipal debe pasar á manos más expertas en contabilidad, para evitar reclamos como el de don Manuel Castro y don Osmondo Maduro por el cobro doble de derechos municipales, y sabemos que se van á presentar muchos reclamos por idénticas equívocas;

la contabilidad debe llevarse bien y con escrupulosidad para evitar frecuentes errores.

—La Municipalidad debe proceder á reorganizar la Junta de Educación, poniendo personas que se interesen por la enseñanza, y además que no sean como los que están hoy que fueron nombrados por el ex-Ministro Facio, que llegó hasta ese punto á elegir directamente, los miembros de Juntas de Educación. *¡Ya esos tiempos dictatoriales y de venalidad pasaron, y no volverán!*

—El señor Gobernador don Pedro Loría debe proceder á reorganizar la Junta de Caridad; el servicio de Hospital, como está hoy, da lástima; el Presidente de la Facultad de Medicina puede informar de una manera clara su estado lastimoso; el señor Beeche, Presidente de la Junta de Caridad no recibe más que ocho enfermos; para éstos se asigna como alimentos, media libra de carne al día para cada uno y una ó dos botellas de leche al día para todos los enfermos; en fin, el médico no prescribe la dieta: ésta la ordena el señor Presidente de la Junta de Caridad; un enfermo no se admite mientras no dé el médico la diagnosis, la que revisa don Eduardo Beeche, y éste le da ó no su aceptación; un Hospital que tiene fondos como éste, es mejor suprimirlo é invertir en cosa más útil los fondos.

Opinamos que tanto el Gobernador, como el Municipio, deben dar las gracias á don Eduardo Beeche á fin de que vaya á descansar; y por que es anómalo é ilegal que sea Presidente de Juntas y tesorero á la vez; todo el mundo lo sabe y lo comenta, que don Amadeo no es tal tesorero sino empleado del señor Beeche. Don Agustín Gutiérrez, persona muy competente en contabilidad, persona muy honorable y muy querida en este Puerto, sería un magnífico Tesorero Municipal; sería de la aprobación pública, y no dudamos que el Municipio, compuesto de personas de rectitud acrisolada, y que no tiene ligas, nombrará al señor Gutiérrez quien no dudamos aceptaría tal cargo.

El Municipio puede manejar por su cuenta el Mercado y el resultado es matemático; hoy percibe la Municipalidad ¢ 282 por mes de arriendo del Mercado, porque aunque aparece arrendado por ¢ 300 al mes, el tesorero Sr. Beeche, que es el arrendatario y tesorero, deduce

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central

Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi

RELOJERIA —V— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

el 6 por ciento que le corresponde y queda como suma líquida ₡ 282 para ingresar á la tesorería. Manejado por la Municipalidad produce ₡ 900, así hoy da ₡ 1.000 mensuales; que se paguen ₡ 100 al que colecta, quedan ₡ 900 de entrada neta, esto es, gana la Municipalidad con tomar el Mercado por su cuenta, ₡ 618 limpiectos de polvo y paja. Don Maximino Quesada sería un buen Administrador del Mercado, y el señor Beeche se puede ir á descansar, pues ha trabajado mucho, y en su provecho.

Otra anomalía se nota en el servicio público: el Comandante de Policía es á la vez Alcalde de la Cárcel. Estos puestos están en pugna el uno con el otro, y debe nombrarse un empleado especial para que responda por los presos y atienda como es debido la cárcel.

Esperamos el remedio que de seguro se pondrá.

Justicia.—El Juez que tenemos es persona muy buena, muy recta, muy activa en el cumplimiento de su deber, y el personal que tiene es magnífico; todo lo contrario decimos del servicio de la Alcaldía; apesar de varias quejas y causas comprobadas, la Corte se empeña en mantener en su puesto á Félix Jacinto Piedra; aún no sabemos qué resultado habrá tenido la revocatoria que de su nombramiento se pidió, y esperamos que la Corte devuelva el proceso que *ad effectum videndi* pidió para activarlo, pues suponemos que aquel tribunal no pidió la causa para archivarla; en fin, esperamos y esperamos.

—Pedimos á don Marcial, ya que tan activo es, que dé curso y termine la causa de incendio de 14 de octubre de 1900; esa causa parece que tiene gato encerrado, y el señor Alpizar no dudamos que la llevará adelante; recuerde que muchos pobres quedaron reducidos á la miseria, mientras que otros se han inflado; otra causita que no debe estar parada es la desaparición de veinticinco pesos, oro, del Juzgado, de propiedad de Wilmoth Feaucir.

Mucho pedimos, señor Director hasta ver si nos dan algo; que no contesten como cierto Ministro (son equitativos) porque él no los paga y se gana.....

Hasta mi siguiente que será en la próxima semana.

PINOLILLO.

Limón, Stbre. 12 de 1902.

Colaboración á "Preguntas sueltas" de Alajuela

Señor Comandante de Plaza. Alajuela

Para el uso que me conveniga, ruego á Ud. encarecidamente se sirva darme contestación á las siguientes preguntas de hecho:

1ª.—Sabe Ud. quién, siendo hace tres años próximamente Comandante de Plaza de esta provincia, ordenó al que suscribe, en su carácter de 1er. Comandante de Policía de la misma, "que dejara dos bajas constantes del cuerpo de policía, porque él, el Comandante de Plaza, necesitaba comprar una caja de hierro; y que necesitaba el mismo régimen monetario que él había adoptado en Puntarenas para el pago de empleados?"

2ª.—Sabe Ud., qué Comandante, al que me refiero, me ordenó que aumentara el presupuesto de bagaje y forraje de las bestias de la Policía, para mantener el caballo de D. Juan Freses y José Vindas, por tenerlos el interrogado á su exclusivo servicio particular, y por cuenta de la Nación?

Diga U. qué Comandante de Plaza en la fecha indicada dió orden de que "se dejaran otras bajas del Cuerpo de Policía, para que se le diera una parte de dichos sueldos, como subvención, á un corneta, en virtud de ser éste su sirviente ó creado?"

(Continuará)

Cartago, 15 de Setiembre de 1902.

El 1er. ex-Comandante de Policía, Ezequiel Sáenz

HECHOS Y DICHS

Llamamos seriamente la atención respecto al escándalo continuo que hace un matrimonio por el lado de la "Pulpería del Limón." Los vecinos ya están hartos y no aguantan más. ¡Señora Policía.....

Calzado fino: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baraillo.

Carpintería.—La ha establecido en Cartago el artesano don Carlos Arias G. Dada su habilidad é inteli-

gencia, no dudamos que su taller será muy visitado, mereciendo la protección del público cartaginés. Así lo deseamos.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo

Un soldado del 56 falleció hoy: el señor don Francisco Moris, anciano que estuvo enfermo muchos años, pobre, y á quien á última hora el Congreso le asignó una pequeña pensión, de la que disfrutó durante un mes y algunos días apenas. Reciba la familia doliente nuestro pésame sentido.

El Irazú en acción

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FE.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

FRANCISCO MELÉNDEZ Z.

En el foyer del Nacional fueron encontrados anoche unos binóculos; quien se crea con derecho á ellos, en esta oficina se le dará razón, previo el pago de esta gaceta.

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baraillo.

Se acercó hoy un honrado artesano, bastante conocido, al Cuartel de Policía solicitando permiso para hacer una necesaria allí; por más que explicó el motivo y la urgencia, se le dijo *nonnes*. Esto es sencillamente ridículo; y para evitar tales cosas, y para que no se reviente cualquier día una tripa un ciudadano, es necesario á todo trance hacer orinales públicos.

Calzado eterno: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baraillo.

Hoy como á las 8 a. m. murió, á causa de un ataque, el señor don Manuel Calderón, propietario de la Botica de la Fe. Presentamos nuestro pésame á sus deudos.

Se encuentra entre nosotros el apreciable Cura de Atenas, amigo nuestro muy querido, Presbítero don Ricardo Rodríguez. Ojalá que su permanencia aquí no sea corta.

Más chirle no pudo estar en San José el gran día de la patria. Es censurable, en verdad, nuestra indiferencia en lo que se refiere á festejar tan gloriosa fecha.

No olviden los remates todos los miércoles, viernes y sábados de cada semana en «La ciudad de Londres» de A. Asch. Ahí encontrarán ustedes todo lo que deseen.

Esta noche probablemente saldrá el primer número del periódico de la Unión Católica. Entre otros, sabemos que serán Redactores los Presbíteros don Claudio Volio y don Otón Castro, el Dr. don Rafael Calderón y el Licenciado don Matías Trejos.

Calzado económico: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baraillo.

Antenoche á las 8 se verificó el enlace del joven don Guillermo Lutz con la señorita Luisa Campos. Hubo baile, muy animado; más de 30 parejas danzaban en el mayor orden; terminó la fiesta como á las 3 de la madrugada.

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baraillo.

El jueves próximo se pondrá en escena, en el Nacional el drama de Dicenta en tres actos, titulado *El Señor Feudal*, y la comedia *Hija única*. Será ésa una función de gala dedicada á la Legación y colonia chilenas. El himno de esa República será ejecutado.

No hubo retreta anoche á consecuencia de la lluvia; ésta se nos vino encima en momentos en que ya estaba reunida muy numerosa concurrencia en el Parque Morazán, esperando el primer acorde de nuestra Banda. Esa señora agua es muy inoportuna; se le ocurren las cosas sin avisar; es como las mujeres que.....

CABLES

Día 15

París, 13.—Hoy embarcáronse para New York el Procurador general de los EE. UU.

Mr. Knox y el sub-Procurador Mr. Russel. El primero manifestó que no tenía nada que agregar á lo que dijo el miércoles. Su opinión relativa al título del Canal de Panamá se reserva para comunicarla personalmente al Presidente.

Calzado sin rival: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baraillo.

New York, 13.—El lunes se verificará en Elizabeth por New Jersey la echada al agua de dos navíos de guerra construidos para el Gobierno de Méjico. Serán bautizados Tampico y Veracruz.

CIRCULO

—DE—

Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

Nueva York, 13.—El Herald publicará mañana el siguiente cablegrama de Berlín: Sin malicia é inocentemente el Emperador Guillermo pidió la opinión de los peritos militares británico y americanos respecto á su ejército, después de los simulacros practicados en Frankfort on Ordoi. Estos señores recién llegados de las arduas campañas del Sur de Africa y Filipinas, le manifestaron unánimemente que en su opinión el sistema de manejar la infantería del ejército alemán, es impracticable para el campo de batalla y que constituye el eslabón débil de dicho ejército. Los que dieron esta opinión son Sir Sam Hamilton y Sir Joe French del ejército británico y los Generales Corbin, Young y Wood del americano. La impresión que esto causó al Emperador se puede imaginar, pues la infantería le causaba más orgullo que los demás ramos del ejército.

Permanente

Félix Jacinto Piedra Asías, Alcalde único de la Comarca de Limón, está acusado por graves delitos relativos á los fondos que administra.

El buen nombre de los Tribunales del país impone q' la averiguación de los hechos acusados sea lo más pronta y cabal.

Como notamos cierta frialdad por parte de los superiores del Sr. Piedra, frialdad que alienta á ese funcionario á continuar en sus despropósitos y á abusar en contra de sus acusadores valido del puesto que ocupa, nos vemos obligados á sostener este "Permanente," hasta tanto la Corte Suprema declare que no estamos en lo cierto ó nos releva á ese empleado.

La dignidad del Supremo Tribunal de Justicia—que no debe consentir que haya necesidad de acudir á este medio—de seguro, con su activa é inmediata intervención, nos hará dar por terminado este "Permanente."

Limón, 14 de agosto de 1902.

Justus

TALLER DE SASTRERIA Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central. Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera. Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante **PRONTITUD, ESMERO Y HONRADAZ**
FRANSITO VARGAS A.

La Violeta

Atiende con esmero el despacho de recetas.— Los pedidos que se le confíen por pequeños que sean.

DROGUERIA Y FARMACIA



Unico depósito de los preparados del Dr. Viol

Tiene de venta el ya famoso KOUUMYS, alimento sin rival para enfermos y convalescientes y refresco de gusto exquisito.

35 colones

Se alquila una casa en la calle 18 Sur No. 306.—En la calle 17 Norte, No. 247 se informará.

£ 2,000

ESTERLINAS

vendemos en acciones de la Compañía "The Costa Rica Coffee State."

Entenderse en Cartago con los interesados

Marcos Vargas h.

Juan Luis Vargas Gutiérrez

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

¡Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de FLOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería



y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

DE OCASION RODOLFO CLAVIJO compra ó toma en arrendamiento una buena finca de café con beneficio ó un beneficio solo. Dirigirse al apartado N° 326 ó á su casa de habitación en la Avenida 7ª Oeste N° 438, contigua á la del señor Gregorio Martínez.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Rafael París E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERIA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Tipografía de Jenaro Valverde

Fábrica DE Espejos

En Cuesta de Moras **MATAMOROS Y ACUÑA** y en el Taller de Se hacen y componen espejos. Se garantiza el trabajo.

COGNAC

RENAULT & Cie.

CASA CON VIÑEDOS PROPIOS

***** ESTABLECIDA EN 1835

Premiada con medallas de oro en París 1855, 1867, 1878, 1889 y 1900; en Londres 1862; en Burdeos 1882; en Chicago 1893.

EL COGNAC RENAULT & C^{IE}

es el favorito de las Cortes, aristocracia y alta banca europeas. TIENE AGENTES en todas las ciudades importadoras del mundo entero.

El que lo pruebe no tomará otro que

EL COGNAC RENAULT & Cie.

UNICOS IMPORTADORES EN COSTA RICA | F. E. PARRAGA & C^O

LA COMERCIO Y AL PUBLICO

Teniendo algunas horas libres, ofrezco mis servicios en los ramos siguientes: Trabajos de tipografía á precios módicos, para los cuales cuento con mi imprenta *El Progreso*. Rotulación y circulación de tarjetas: para este servicio cuento con un magnífico directorio y competentes circuladores. Compra y venta de muebles y otros artículos. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Conseguir y colocar dinero. Compra y venta de fincas. Teniendo la Agencia de avisos de los principales periódicos de esta capital, me encargo también de la publicación de avisos, corrección y publicación de remitidos, crónicas etc. Contando con la cooperación de un cerredor-jurado, me hago cargo de toda clase de remates. Cobro de cuentas y pagarés judicial y extrajudicialmente. Atenderé con especialidad los trabajos que se me encarguen de pueblos y provincias; dando toda clase de datos que se me soliciten y cobrando una pequeña comisión.

Mi oficina la tengo situada frente al Cuartel de Policía.

Apartado 164, San José C. R

Emilio Alpizar A.

EL TRASLADADO



mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba, ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata. Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

Compro calderas y máquinas de vapor ú otro sistema de poder de 4 á 15 caballos de fuerza DE SEGUNDA MANO. Instalo, arreglo y manejo toda clase de maquinaria y mi trabajo puede competir con el de un especialista yankee

Carlos Bogantes
Mecánico-Maquinista

Calle 22 Norte.

Se alquila

una cómoda casa, situada en la antigua calle de la Uruca, á 150 varas al N. del Mercado.

Para pormenores, entenderse en la casa n° 247, calle 17 Norte. También se venden á un precio moderado, algunos accesorios de la referida casa, pertenecientes al actual inquilino.

San José, agosto de 1902.